

# L'ENSEIGNEMENT PRIMAIRE

## JOURNAL

### D'ÉDUCATION ET D'INSTRUCTION

Paraissant le 1er et le 16 de chaque mois, les vacances exceptées.

J. B. CLOUTIER, Rédacteur

Prix de l'abonnement : UN DOLLAR par an, invariablement payable d'avance.

Toute correspondance, réclamation, etc., concernant la rédaction ou l'administration devront être adressées à J. B. CLOUTIER, professeur à l'école normale-Laval, Québec.

**SOMMAIRE :** Actes officiels. — PÉDAGOGIE : Conseils aux jeunes instituteurs, par J. L. — Ne surchargeons pas la mémoire des enfants. — La parole du maître. — *Der Schulfreund*. PARTIE PRATIQUE : I, Devoir d'invention. — II, Diète. — L'éclairage. — Explications — III, Diète. — Avantages de l'esprit religieux. — Questions. — Explications. — Lettre du jour de l'an, par une élève. — Arithmétique. — Problèmes. — Toisé. — Algèbre. — DIVERS : Poésie. — Le Diamant, par Emile Deschamps. — Réponses aux questions du numéro précédent. — Annonces.

#### ACTES OFFICIELS

##### DÉPARTEMENT DE L'INSTRUCTION PUBLIQUE

Avis de demande d'annexion, etc., de municipalité scolaire en vertu de la 5<sup>me</sup> sect., 41 Vict., ch. 6.

Annexer à la municipalité de Crambourne, dans le comté de Dorchester, les deuxième, troisième et quatrième rangs du coin sud-ouest de Hampton Ouest, dans le dit comté.

#### PÉDAGOGIE

##### CONSEILS AUX JEUNES INSTITUTEURS

Votre conduite à l'égard des enfants est toute définie dans ce mot, amour ; mais l'amour d'un père éclairé, tendre mais ferme, bon et dévoué ; d'un père qui veut faire de ses

enfants des hommes vertueux, utiles à la religion et au pays.

Si vous aimez véritablement les enfants pour eux et non pour vous-mêmes, vous suivrez à leur égard la ligne de conduite que vous dictera votre devoir de bon instituteur. Vous serez un maître actif, vigilant, les reprenant avec douceur et fermeté, tout en vous appliquant à leur donner une instruction chrétienne, morale et pratique ; une instruction qui puisse les guider sûrement dans le chemin de la vie. Mais vous veillerez surtout beaucoup plus au moral qu'au physique, en évitant avec soin de dire ou de faire en leur présence quoi que ce soit qui pourrait produire une impression funeste sur leurs jeunes cœurs.

Quant au physique, ayez soin que les lois hygiéniques soient observées dans votre école éloignez d'eux tout ce qui pourrait nuire à leur santé et au développement de leurs forces. En travaillant à ce double point de vue, vous rendrez vos élèves aptes à recevoir une éducation solide et durable, puisque vous les placerez dans la condition si hautement appréciée des anciens en matière d'éducation : *Mens sana in corpore sano*.

Si vous désirez sincèrement leur intérêt, si vous voulez que leur séjour à l'école puisse leur être utile dans la vie, attachez-vous particulièrement et avant tout à leur enseigner des choses pratiques. Tenez bien compte du